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OPORTUNIDADES

Nosso jornal está de cara nova, mais informativo e dinâmico. Com 
uma equipe atenta para passar o melhor conteúdo com o máximo 
de credibilidade, disposta à ouvir a população e aberta para receber 
sugestões de pauta das variadas editorias.
Nosso canal de comunicação estará pronto e manterá uma relação 
com o povo através do nosso whatsapp, 99627-0850 
Email: jornalinfopovo@gmail.com
O nosso portal de notícias é www.jornalpovo.com.br 

TEL: 3589- 5684
CNPJ: 18.504.042/0001-25
Av. Graça Aranha, nº 206, sala 301
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Programa estará hoje (5) na Cozinha Comunitária do Terreirão, no Recreio

Diante de nova alta da inadimplência, a 
Serasa convocou as principais empresas 
do país para se unir ao Ministério da Fa-
zenda e aos Correios para criar um mu-
tirão emergencial que estimule a renego-
ciação de dívidas. Dessa forma, a partir 
desta segunda-feira (4), os consumidores 
fluminenses poderão acessar ofertas espe-
ciais de forma digital.
“Nunca fizemos uma ação de tamanha 
grandiosidade e abrangência”, explica o 
vice-presidente da Serasa, Pedro Dias Lo-
pes. “E por isso estamos denominando a 
ação como MegaFeirão Serasa e Desenro-
la, porque tudo é mega, como o percen-
tual de descontos, o número de empresas 
reunidas, os benefícios acima da média e a 
quantidade de ofertas”.
São mais de 700 empresas parceiras, entre 
bancos, financeiras, comércio varejistas, 
operadoras de telefonia e securitizadoras 
dispostas a oferecer facilidades para quem 
deseja regularizar os débitos neste início de 
ano. Concessionárias de água e energia tam-
bém fazem parte do mutirão para facilitar 
quitação de contas básicas.
Ao todo, mais de 550 milhões de ofertas estão 
disponíveis no MegaFeirão, além dos descon-
tos de até 96% do Programa Desenrola que 
também podem ser acessados pela plataforma 
Serasa Limpa Nome até o final do mês.

Por que inadimplência subiu?
Depois de duas quedas consecutivas no 
Mapa da Inadimplência e Renegociação de 
Dívidas de novembro e dezembro, o endi-
vidamento voltou a crescer em 2024, alcan-
çando a marca de 72 milhões de brasileiros 
em situação de inadimplência e mais de 271 
milhões de dívidas ativas.
Aline Maciel, gerente de Limpa Nome, 
explica que o aumento pode ser reflexo 
sazonal do período: “Em novembro e de-
zembro, acompanhamos o impacto do 13º 
salário, que ajudaram a retrair a inadim-
plência. Já em janeiro, temos um acúmulo 
das despesas típicas de início de ano, como 
IPVA, IPTU, reajuste de mensalidades, ma-
terial escolar e outros pagamentos tradi-
cionais que podem ocasionar dificuldades 
financeiras nessa época”.

Trabalha Rio fará, nesta 
terça-feira (5), a interme-
diação de mão de obra da 
Secretaria Municipal de 
Trabalho e Renda do Rio 
(SMTE), às 10h, na Ave-
nida Jarbas de Carvalho 

1.580, no Recreio dos Bandeirantes. Lá, no 
Ministério Ágape, onde funciona a Cozinha 
Comunitária Carioca do Terreirão, progra-
ma mantido também pela Prefeitura do Rio, 
os frequentadores poderão cadastrar seus 
currículos até às 15h.
Na quinta-feira (7), será a vez dos morado-

res de Campo Grande receberem a equipe 
do programa. Das 10h às 15h, serão feitos 
atendimentos na Comunidade Evangélica 
Ministério Asafe, na Rua São Gervásio, 19, 
no Parque São Basílio. E, na sexta-feira (8), 
o Trabalha Rio fará ação das 13h às 17h, na 
Rua da Carioca, 45, no Centro, para o públi-
co LGBTQIA+.
"Os trabalhadores que estão desempregados 
muitas vezes não têm dinheiro para se loco-
mover pela cidade e ir a uma das nossas sete 
Centrais do Trabalhador. Por isso, fazemos 
questão de fazer essas ações itinerantes para 
facilitar o acesso das pessoas aos nossos pro-

gramas", explica o secretário municipal de 
Trabalho e Renda do Rio, Everton Gomes.
No sábado (9), o Trabalha Rio estará em 
Santa Cruz das 10h às 13h. Mais precisa-
mente na Igreja Vida e Vitória, na Estrada 
Vitor Dumas, 2.400, próximo ao Ciep Má-
rio de Andrade, em Santa Cruz. No mesmo 
dia e no mesmo horário, uma outra equi-
pe do programa estará a postos no Espaço 
Sociocultural Casarão das Artes, na Rua 
Hermengarda, 477, no Méier, próximo ao 
Colégio Pensi, fazendo o atendimento dos 
trabalhadores em busca de uma oportuni-
dade de emprego.

A Ação da Cidadania abre inscrições, a partir desta 
sexta-feira (1º), para o projeto FormAção Ação da 
Cidadania e Shell, uma das principais contribuições 
da organização para o setor cultural em 2024. São 
220 vagas para cursos de formação em Direção de 
Arte e Cenografia, Figurino, Caracterização, Roteiro, 
Produção, Interpretação, Circo, Dança e Canto.
As aulas começam em abril, na sede nacional 
da entidade, na Gamboa, e vão até o fim do ano. 
Para se inscrever, é necessário ter mais de 16 anos 
e ser morador da capital e Região Metropolitana 
do Rio. Serão contemplados candidatos que vivem 
atualmente em situação de vulnerabilidade social. 
As inscrições podem ser realizadas no site www.
acaodacidadania.org.br/formacao e o processo de 
seleção seguirá conforme o calendário das aulas. 

Todos os alunos serão beneficiados com cestas bá-
sicas, custo de transporte, além de kits de higiene e 
limpeza durante o período de formação.
As aulas começam no dia 1º de abril, sempre de se-
gunda a sexta-feira. Cada candidato poderá se inscre-
ver apenas para um curso. Nesse primeiro mês terão 
início as formações em Direção de Arte e Fotografia, 
Figurino, Caracterização e Circo. Em maio, é a vez dos 
cursos de Produção, Roteiro e Interpretação. As aulas 
de Dança e Canto serão realizadas a partir de julho.
As inscrições serão preenchidas conforme disponi-
bilidade das vagas. Vale ressaltar que crianças entre 
8 e 12 anos podem ser matriculadas nas aulas de 
circo, mas não receberão diploma, pois as ativida-
des nessa faixa etária serão apenas para desenvolvi-
mento corporal. A entidade também vai promover 

workshops gratuitos com profissionais convidados 
ao longo do ano, que vão compartilhar conheci-
mento e novidades sobre o mercado cultural.
Desde o ano passado, quando a Ação da Cidadania 
completou 30 anos, uma série de atividades cul-
turais vêm sendo desenvolvidas ou apoiadas pela 
ONG. Para o FormAção Ação da Cidadania e Shell 
foram escolhidos profissionais com experiência no 
mercado audiovisual e em grandes produções. Ao 
final do curso, todos os alunos receberão diplomas 
de certificação e um espetáculo de encerramento, 
totalmente idealizado por eles, será realizado no 
Teatro Betinho, na sede da organização.
O FormAção Ação da Cidadania e Shell tem patro-
cínio master da Shell e apoio do Governo Federal, 
através da Lei de Incentivo à Cultura (Lei Rouanet).

MegaFeirão Serasa 
e Desenrola: mais 

de 700 empresas se 
unem pela primeira 

vez em mutirão 
de combate à 

inadimplência

Trabalha Rio fará ações esta 
semana em cinco bairros da cidade

Ação da Cidadania anuncia abertura de agenda 
cultural com oficinas e cursos de formação gratuitos

O
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MOBILIDADE URBANA

SESC SÃO JOÃO DE MERITI recebe o espetáculo 
de dança para toda família CURU-MIM

Roda de samba da Glória pode se tornar 
Patrimônio Cultural de Natureza Imaterial do Rio

obra “CURU-MIM”   revisita 
o significado da palavra VIVÁ 
(forte como a natureza em 
tupi) e se inspira na história 
do “encantado” Caboclinho da 
mata virgem , um ser que traz 
consigo o poder de cura e pro-

teção às crianças.
O espetáculo de dança contemporânea narra 
através das movimentações dos corpos uma 
obra poética e lúdica que aborda temas tão fun-
damentais como preservação do meio ambiente, 
incentivando a reflexão  para a diversidade da 
cultura dos povos originários e nossa  responsa-
bilidade e pertencimento no planeta.
O cenário e os figurinos são reproduzidos a par-
tir de materiais recicláveis, utilizando o conceito 
da moda sustentável e do lixo zero.

Ficha Técnica:
Idealização, Direção Geral e Coreografia: Carlos 
Fontinelle
Roteiro e Consultoria Indígena: Adriana Korã
Iluminação: Paulo Cesar Medeiros
Assessoria de Imprensa: Claudia Bueno
Direção de Produção: Fontinelle Criações Artís-
ticas
Direção de Imagens e Marketing Digital: André 
Adami
Bailarinos/Intérpretes: VIVÁ CIA DE DANÇA
Crédito das Fotos: André Adami

Serviço:
Sesc São João de Meriti - Av. Automóvel Clube, 
66 – Centro – São João de Meriti
10  de março – domingo - 16h
Duração:60 minutos
Classificação: Livre
Ingressos: R$ 10 (inteira), R$ 5 (meia-entra-
da) e gratuito (credencial plena Sesc, crian-
ças e adolecentes de até 16 anos e público 
cadastrado no PCG).

Foi aprovado em 1ª discussão o projeto de 
lei 2039/2023, que declara como Patrimô-
nio Cultural de Natureza Imaterial da Ci-
dade do Rio de Janeiro a Gloriosa Roda de 
Samba do Bairro Histórico da Glória. Au-
tor da proposta, o vereador Marcio Santos 
(PRD) destacou que esta roda de samba 
completa 18 anos em 2024. 
“Em 08 de novembro de 2005 na calçada 
da Rua da Glória, no bairro histórico da 
Glória no Rio de Janeiro, alguns amigos se 
juntaram para fazer o que mais gostavam, 
bater papo, tomar uma gelada e fazer um 
samba. Nunca iriam imaginar que desse 

encontro, surgiria a atual Gloriosa Roda de 
Samba. Henrique de Souza, agitador cultu-
ral, Arnaldinho, que hoje já toca seu tantan 
lá no céu e o mestre Paulão 7 Cordas, dire-
tor musical do cantor Zeca Pagodinho, são 
reconhecidos pelo belíssimo trabalho tanto 
cultural como social que desenvolvem no 
bairro”, disse.
“A Gloriosa, junta cultura, gastronomia e 
moda, fomentando o fluxo econômico da 
localidade e sendo um encontro de muitos 
bambas do samba”, completou o parlamentar.
Aprovada em 1ª discussão, a matéria será 
votada novamente.

O Sesc RJ apresenta a obra de dança contemporânea para todas as idades CURU-MIM Idealizado, dirigido e coreografado por 
Carlos Fontinelle , com a consultoria da indígena Adriana Korã e no elenco a premiada Vivá Cia de Dança

A



WWW.JORNALPOVO.COM.BR

4 Terça-Feira, 5 de Março de 2024POLÍTICA

VERBA CONTRA OS DESASTRES

Alerj destina R$ 15 milhões para municípios 
atingidos pelas fortes chuvas de fevereiro

Justiça eleitoral: 96 prefeitos eleitos em 
2020 são cassados por compra de voto

Assembleia Legislativa do 
Estado do Rio de Janeiro 
(Alerj), aprovou na última 
terça-feira (27), a transfe-
rência de R$ 15 milhões do 
Fundo Especial da Alerj, 

para 10 municípios afetados pelas fortes 
chuvas no mês de fevereiro deste ano. O 
projeto de Lei nº: 3055/2024, de autoria dos 
deputados estaduais, Andrezinho Cecilia-
no (PT) e Carlinhos BNH (PP), contempla 
os municípios: Belford Roxo, Paracambi, 
Japeri, Mendes, Engenheiro Paulo de Fron-
tin, Nova Iguaçu, Queimados, Mesquita, 
Barra do Piraí e Porto Real.
Na justifica dos parlamentares para o pro-
jeto de lei, está que os municípios bene-

ficiados foram atingidos de forma grave 
pelas fortes chuvas do dia 21 de fevereiro 
de 2024, com registros de óbitos e prejuízo 
patrimoniais e materiais para os moradores 
das cidades atingidas, além de prejuízos pú-
blicos e estradas obstruídas.
“É difícil ver o desespero e a dor das pes-
soas que tiveram suas casas alagadas e per-
deram tudo que conquistaram com muito 
sacrifício. Vamos buscar a aprovação des-
se projeto no plenário da Alerj para que a 
destinação dos recursos possa amenizar 
os transtornos, além de contribuir com os 
municípios na reconstrução e retomada”, 
afirma o deputado Carlinhos BNH, presi-
dente da Comissão de Esporte e Lazer da 
Alerj, e morador de Nova Iguaçu.

Um levantamento feito pelo GLOBO apontou 
que pelo menos 96 prefeitos eleitos 2020 perde-
ram seus mandatos, o equivalente a dois chefes 
de Executivo por mês desde que assumiram seus 
postos. O cumprimento da Lei da Ficha Limpa é 
o principal motivo para a cassação, seguido pela 
compra de votos e o abuso de poder econômico 
e político. O estado com o maior número de tro-
cas é São Paulo. Já os partidos que mais perderam 
municípios foram o MDB e o PSDB. Para especia-
listas, apesar da morosidade da Justiça e os muitos 
recursos apresentados pelas defesas dos políticos, 
o número de cassações é considerado expressivo.
De acordo com o levantamento, que teve como 
base informações divulgadas pelo Tribunal Su-
perior Eleitoral (TSE) e a realização de eleições 
suplementares, 56 prefeitos eleitos em 2020 fo-
ram enquadrados na Lei da Ficha Limpa. As ir-
regularidades que levaram à inelegibilidade dos 
candidatos passaram pela rejeição de contas de 
governos anteriores, condenações por impro-
bidade administrativa, danos ao Erário e penas 
criminais, além do uso irregular dos meios de 
comunicação.
A compra de votos também desponta como uma 
prática enraizada nas eleições municipais. Ao 
menos 15 investigações resultaram em cassação. 
Já o abuso de poder político e econômico, como 
gastos de campanha que superaram o previsto 
pela legislação eleitoral, renderam 12 cassações. 
Há também entre os motivos para as condena-

ções questões como irregularidades na prestação 
de contas de campanha e nos registros de can-
didaturas e partidos. A desincompatibilização 
de cargos públicos fora do prazo determinado 
pela legislação e os chamados grupos familiares 
— quando parentes diretos são eleitos e confi-
guram um terceiro mandato consecutivo, o que 
é proibido — também pesaram nas decisões da 
Justiça Eleitoral.
Os municípios consideradas pequenos, com até 
50 mil habitantes — de acordo com a classifica-
ção do IBGE —, lideram o ranking da dança das 
cadeiras. No total, 38 cidades com populações 
entre 10 mil e 50 mil habitantes tiveram mudan-
ças na prefeitura; seguidas pelas de 5 mil a 10 
mil, com 29 cassados, e as de até 5 mil morado-
res, 16. O montante dos três grupos representa 
86% dos municípios que tiveram novos prefeitos 
motivados por cassações. As cidades com popu-
lação entre 50 mil e 100 mil somaram dez substi-
tuições, e as com mais de 100 mil, três.
O levantamento também indica que MDB e 
PSDB foram os partidos com mais prefeitos 
que perderam mandatos: ao todo 14 cada. Em 
seguida estão PL e PSD, com 11 cada; PP, dez; 
seguido pelo antigo DEM, com oito; Republica-
nos e PDT, cinco cada. Já entre os estados, São 
Paulo lidera o ranking, totalizando 20 prefeitos 
cassados; Rio Grande do Sul, dez; Minas Gerais, 
oito; Santa Catarina, Ceará, Pernambuco e Rio 
de Janeiro cinco cada.

Projeto de Lei contempla as cidades: Belford Roxo, Paracambi, Japeri, Mendes, Engenheiro Paulo de Frontin, 
Nova Iguaçu, Queimados, Mesquita, Barra do Piraí e Porto Real

A
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ANIVERSÁRIO PONTE RIO-NITERÓI

Ponte Rio-Niterói 50 anos: história, mitos e 
curiosidades da maior obra rodoviária do Brasil

Há pouco mais de 50 anos, o 
trajeto entre o Rio de Janeiro 
e Niterói era feito de duas for-
mas: via um percurso terrestre 
de mais de 100 km, dando a 
volta na Baía de Guanabara, 
ou pelas Barcas. No entanto, 
no dia 4 de março de 1974, 

após quatro anos e seis meses de construção, a 
Ponte Presidente Costa e Silva, conhecida como 
Rio-Niterói, foi inaugurada, revolucionando a 
integração das duas cidades de forma rápida e 
segura. Nesta segunda-feira (4), a obra completa 
meio século de vida.
A maior ponte do hemisfério sul e a 23ª no ranking 
mundial, com 14 km de extensão, recebe cerca de 
180 mil veículos diariamente. Entre seus 8,83 km 
sobre a água, fica o Vão Central — o maior em viga 
reta contínua do mundo, com 300 metros de com-
primento e 72 metros de altura —  onde passam 
as embarcações de grande porte. São toneladas de 
aço, concreto e estruturas metálicas, que atraves-
sam a paisagem da Baía de Guanabara para reduzir 
distâncias, unir pessoas e ligar histórias.
Inaugurada em 1974, em meio à Ditadura Militar, 
pelo presidente Emílio Garrastazu Médici, que 
atravessou a obra em um Rolls Royce, a ponte 
mudou e evoluiu ao longo dessas cinco décadas. 
Dentre as mudanças, está o projeto dos Atenua-
dores Dinâmicos Sincronizados (ADS), que redu-
ziu significativamente as oscilações durante fortes 
ventos, que causavam pânico aos motoristas.
Em 2004, o Instituto Alberto Luiz Coimbra de 
Pós-Graduação e Pesquisa em Engenharia (Co-
ppe - UFRJ) desenvolveu o projeto dos ADS, 
composto por 32 caixas de aço, de duas toneladas 
cada, e 192 molas. O sistema, instalado debaixo 
do Vão Central, funciona como um contrapeso 
que ameniza as movimentações da estrutura.

Por dentro da ponte
O caixão metálico foi construído a alguns me-
tros abaixo da via durante a obra, que aconteceu 
entre 1969 e 1974. Dentro da estrutura, que fica 
a mais de 50 metros acima do nível do mar, é 
possível ouvir o barulho e a vibração do tráfego.
A reportagem acompanhou um dos engenheiros 
responsáveis pela construção. Aos 76 anos, 52 de-
dicados à Rio-Niterói, o paraibano Carlos Henri-
que Siqueira, que também faz aniversário no dia 
4 de março, explicou o funcionamento dos ADS.
"Eles têm o propósito de eliminar as oscilações 
verticais muito elevadas, que aconteciam durante 
ventos entre 58 km/h e 62km/h. As rajadas excita-
vam a ponte e ocasionavam deflexões verticais de 
65 cm para cima e 65 cm para baixo. Ao todo, eram 
1,30 metros de oscilação, o que provocava pânico 
nos usuários. Por isso, optamos pelos ADS. Hoje, 
quando a ponte é excitada pelo vento, os atenuado-
res se contrapõem aos movimentos da ação eólica 
e, assim, a estrutura oscila 5 cm para cima e 5 cm 
para baixo", detalhou o engenheiro.
Conhecido como o "pai da ponte", Carlos Henri-
que entrou no seleto grupo dos 200 engenheiros 
responsáveis pela construção da via, em outubro 
de 1972. "Me formei na Universidade Federal da 
Paraíba e vim ao Rio de Janeiro fazer pós-gradu-
ação e mestrado para, posteriormente, voltar à 
minha cidade natal e dar aula na escola de En-
genharia. Neste intervalo, me ofereceram a op-
ção de trabalhar nas obras do metrô ou na Ponte 
Rio-Niterói. Não precisa dizer qual foi a minha 
escolha, né?", conta Siqueira, orgulhoso.
Um dos engenheiros civis mais respeitados do 
Brasil, Carlos não economiza elogios ao dimen-
sionar a obra como referência mundial de gran-
des estruturas. "A Ponte Rio-Niterói é o maior 
símbolo da engenharia brasileira. No mundo, é 
umas das maiores referências em termos de ma-
nutenção de grandes obras. Já demos palestras 
em vários países, como Estados Unidos, Canadá, 

China, Índia, Nigéria, Suíça, Alemanha e Coréia 
do Sul, para mostrar o que fazemos aqui. Isso 
justifica o fato da ponte ser referência mundial", 
enfatiza Carlos.
Desde 2015 sendo administrada pela Ecoponte, 
concessionária do Grupo EcoRodovias, a Ponte 
Rio-Niterói dispõe de seis ambulâncias, sendo 
duas com unidades de terapia intensiva (UTIs) 
tripuladas com médicos e enfermeiros, três de 
resgate e uma motolância. A frota de serviço 
mecânico conta com 33 veículos, como guin-
chos leves, pesados e super pesados, carro-pipa e 
viaturas de inspeção.

Dia 14 de novembro de 2022: navio bate em 
seis pilares da ponte

Por volta das 18h daquele 14 de novembro de 
2022, uma segunda-feira, o navio São Luiz, que 
estava ancorado há seis anos na Baía de Guanaba-
ra, se desprendeu e colidiu em seis pilares. O aci-
dente ocasionou o fechamento completo da Pon-
te Rio-Niterói. Carlos Henrique estava em casa 
quando recebeu o telefonema sobre o incidente. 
Com o trânsito parado na cidade, a Ecoponte 
mandou uma lancha pegá-lo e, assim, realizar a 
vistoria nas estruturas atingidas pela embarcação.
"A ponte foi atingida por um navio que se des-
garrou durante uma forte ventania. Momentos 
depois, eu fui chamado pela Ecoponte e me bus-
caram de lancha. À noite, quando cheguei para 
ver os pilares, a ponte já estava fechada, pois 
não sabia-se o montante do acidente. Mesmo 
no escuro, mas com grandes holofotes, dei uma 
olhada nos pilares abalroados e verifiquei que 
as marcas não eram suficientes para promover 
o fechamento do tráfego. De toda forma, a fai-
xa mais próxima ao guarda-corpo permaneceu 
fechada, como eu sugeri. Já as demais, liberei".
O engenheiro continua: "Vale ressaltar que man-
dar fechar a ponte é uma atitude de extrema res-
ponsabilidade. Mas para mandar abrir é preciso 
muita coragem, determinação, firmeza e segu-
rança. Fiz um exame e diagnóstico muito rápido, 
em função da minha experiência e da vivência 
que tenho com situações desta natureza. A pon-
te já foi abalroada por navio, pelo menos, outras 
seis vezes. No dia seguinte, durante a manhã, eu 
vistoriei todos os pilares atingidos, fiz um gran-
de relatório, mas verifiquei que não havia nada 
potencial que pudesse colocar a ponte em risco. 
Fizemos um projeto conceitual e um anteprojeto 
para proteger vários pilares contra situações des-
sa natureza", afirma Siqueira.

Três perguntas - Carlos Henrique Siqueira, 
engenheiro

O que são as 'rachaduras' pela pista da ponte?
Essas fendas de dilatação são aberturas propo-
sitadamente deixadas no projeto, para que a es-
trutura se movimente. O concreto se dilata e se 
contrai: quando a temperatura aumenta o con-
creto se dilata, e quando a temperatura diminui 
o concreto se contrai. Essa movimentação tem 
que ser absorvida por uma região estrutural que 
esteja livre. Por isso, essas fendas pela pista da 
ponte são deixadas propositadamente.

É normal quando a ponte balança?
A ponte balança e isso é natural. A passagem 
das cargas móveis movimenta e influencia no 
comportamento estrutural. Se a ponte não se 
movesse, alguma coisa estaria errada. Então, ela 
treme, balança e isso é perfeitamente comum. 
É a resposta que a estrutura dá à passagem dos 
veículos.
Durante a construção, quais foram os maiores 

desafios estruturais?
Nossas maiores dificuldades foram as fundações 
profundas, onde chegamos na rocha a 60 metros 
abaixo do nível do mar, além da concretagem 
submersa. Outro desafio foi a montagem dos 
caixões metálicos que, à época, era a maior mon-
tagem de estruturas similares do mundo.
História e visita da Rainha Elizabeth II às obras
No dia 4 de março de 1876, por meio do decre-
to 6138, o imperador Dom Pedro II vislumbrou 
uma obra que ligasse a "capital do Império" à 
"Cidade de Nictheroy". "Atendendo ao que me 
requereu Hamilton Lindsay-Bucknall, hei por 
bem conceder-lhe privilégio por 'cincoenta' 
anos, para a construção, uso e gozo, de um túnel 
submarino servido por uma estrada de ferro que 
comunique a capital do Império com a Cidade 
de Nictheroy, na província do Rio de Janeiro", 
comunicou o documento do imperador, à época.
Depois de quase 100 anos, o presidente Médici, 
João Figueiredo e o Ministro dos Transportes, 
Mário Andreazza, idealizador da ponte, fizeram 
a travessia inaugural da via. A decisão de cons-
truir a ligação entre as duas cidades aconteceu 
em 1966, após o decreto de Dom Pedro II ser 
descartado. O projeto foi viabilizado economi-
camente por meio de um financiamento inglês 
de aproximadamente US$ 20 milhões, durante 
a gestão do presidente Costa e Silva. Por isso, a 
rainha Elizabeth II esteve no Brasil e visitou o 
início das obras.
A construção durou quatro anos e seis meses e em-
pregou mais de 10 mil operários liderados por cer-
ca de 200 engenheiros, incluindo Carlos Henrique 
Siqueira. Quando construída, a ponte ocupava o 3º 

lugar no ranking de maiores pontes do mundo. No 
total, a construção custou US$ 674 milhões, sendo 
composta por 1.152 mil vigas, 43 mil cabos, 3.250 
mil aduelas de concreto, 1.138 mil tubulões no mar 
e 103 conjuntos de blocos-pilares.
Muitos relatos circundam a história da constru-
ção, principalmente sobre a morte dos operários 
que trabalhavam nas obras. "Morreram 40 funcio-
nários. Em um único acidente, envolvendo uma 
plataforma flutuante, tiveram 8 óbitos, sendo três 
engenheiros. Foi muito triste", relembra Siqueira.
Além dos desafios técnicos, a obra enfrentou di-
ficuldades financeiras e chegou a ficar paralisada 
durante seis meses. Sob críticas de viabilidade 
econômica e social, as construções continuaram 
e a Ponte Rio-Niterói se tornou um símbolo es-
trutural e marco na história brasileira. Conside-
rada uma das mais imponentes do Brasil, a pon-
te possui a maior estrutura protendida (técnica 
utilizada para aumentar a resistência do concre-
to) das Américas, com mais de 2.150 mil quilô-
metros de cabos no seu interior.
Em 2009, após estudos de segurança viária, a pon-
te teve um reordenamento de faixa, passando de 
três para quatro e aumentando a capacidade ope-
racional da via. Em 2016, já sob administração 
da Ecoponte, a praça de pedágio foi ampliada e 
foram realizadas melhorias, como a instalação da 
iluminação de LED e das lamelas antiofuscantes, 
sistema para eliminar o ofuscamento durante a 
noite causado pelos faróis de carros.
Para Siqueira, a Ponte Rio-Niterói simboliza um 
marco na sua carreira profissional. "[A ponte] 
representa o que há de mais sublime e importan-
te na minha carreira. Ao longo desses 52 anos 
que trabalho nela, realizei diversas consultorias, 
inclusive internacionais. A Ponte Rio-Niterói faz 
parte da minha vida para sempre. Jamais ima-
ginaria que pudesse estar nela até hoje. Tenho 
quatro filhos homens e a ponte é a filha que não 
tive. Uma obra que engrandece a engenharia 
brasileira", completa.
"Naquela época, não havia a cultura de vistoria 
de ponte no Brasil. Então, eu pensava: 'quando 
acabar a construção, eu vou embora'. Mas não 
foi o que aconteceu. Ela é referência mundial. 
Quando dou palestra no exterior, todos ficam 
admirados. Temos problemas, mas sabemos 
monitorá-los e repará-los nos momentos certos. 
Temos o controle da obra na nossa mão. No Bra-
sil, a ponte é incomparável. No mundo, somos 
conhecidos pelo nível de qualidade para manter 
nossas estruturas. Ela ainda vai durar mais 100, 
150, 200 anos", finaliza Carlos Henrique.

Construção, referência no exterior, revolucionou a integração entre as duas cidades

O
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OPERAÇÃO NA BAIXADA

Guardas municipais prendem motorista flagrado dirigindo com 
placa coberta na faixa exclusiva do BRT na Avenida Brasil

Justiça determina prisão preventiva de advogada que tentou levar drogas e celular a preso

ma equipe do Grupamen-
to de Guardas Motociclistas 
(GGM) da Guarda Municipal 
prendeu um motorista, de 
38 anos, que estava circulan-
do com as placas do veículo 
cobertas com uma toalha na 

faixa exclusiva do BRT, na Avenida Brasil, al-
tura do Caju. O flagrante aconteceu na manhã 
desta segunda-feira (4/3).
O condutor também não possuía Carteira Na-
cional de Habilitação. Ele foi detido e levado 
para a 17ª DP (São Cristóvão), onde o caso foi 
registrado com base no Artigo 311 do Código 
Penal, que fixa a punição de prisão e multa para 
quem “adulterar ou remarcar número de chassi 
ou qualquer sinal identificador de veículo auto-
motor”.  A situação gerou duas infrações para o 
motorista: uma no valor de R$ 293,47 por trafe-
gar na faixa exclusiva do BRT, e a outra no mes-
mo valor por adulteração na placa do veículo.
A Guarda Municipal do Rio (GM-Rio) está re-
forçando as ações de patrulhamento motorizado 
e a fiscalização nas passarelas da Avenida Brasil 
com agentes e também com drones para coibir 
o acesso indevido de veículos na pista do BRT. 
Desde 2023, foram aplicadas  mais de 970 multas 
por esta infração, sendo 51 aplicadas com dro-
ne. A fiscalização da GM-Rio é complementar à 
fiscalização eletrônica realizada pela CET-Rio. O 
objetivo é promover a mobilidade urbana e prio-
rizar a segurança viária.

A juíza Mariana Tavares Shu converteu em pre-
ventiva a prisão da advogada Luciana Lívia Tei-
xeira da Silva, que tentou levar drogas, um celu-
lar e até uma balança de precisão a um suposto 
cliente no Complexo Penitenciário de Gericinó, 
em Bangu, na Zona Oeste. A audiência de cus-
tódia foi realizada domingo (4), na Central de 
Custódia de Benfica, Zona Norte.
O crime ocorreu na sexta-feira passada (1º), 
durante período de visita, quando Luciana foi 
detida em flagrante na revista íntima. Ela vai 
responder por tráfico de drogas.
Em sua justificativa, a magistrada expressa 
que há indícios suficientes de que a advogada 
é culpada. Ela relembra que a mulher foi pega 
com 3,4g de tenafetamina, 4 g de ecstasy, 55g 
de cocaína, 308g de haxixe e 65g de maconha, 
além de dois fones de ouvido e três carregado-
res USBs: "Trata-se de crime(s) grave(s)".
"A conduta da custodiada, que ingressou com a 
droga no presídio, ocultando-a em sua perna, é ex-
tremamente grave e dotada de gravidade concre-
ta, pois vulnera o sistema de segurança estadual e 
permite o desenvolvimento do tráfico, bem como a 
expansão da atuação de facções criminosas no in-
terior de presídios", escreveu a magistrada.
A juíza reforçou que Luciana tentou aproveitar-
-se de seu cargo para o cometimento do crime. 
Explica-se: diferentemente de pessoas comuns, 
os advogados não costumam passar por revistas 
íntimas. Segundo os policiais penais que efetu-

aram a prisão, Luciana só foi revistada após o 
detector de metal apitar três vezes.
"Convém destacar que a prisão cautelar se faz 
necessária para a garantia da ordem pública, em 
especial porque o tráfico de drogas no interior de 

estabelecimentos penais fomenta o domínio das 
facções criminosas que comandam diretamente 
a atividade e são por ela custeadas", acrescentou.
O mandado de prisão atende ao pedido do Minis-
tério Público do Estado do Rio de Janeiro (MPRJ). 

A defesa de Luciana, representada pelo advogado 
Auriçon de Jesus Gomes, requereu o relaxamento 
da prisão, com a liberdade provisória ou a conces-
são de prisão domiciliar, o que foi negado.

U
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Suspeito de 

envolvimento na 
morte de advogado foi 

nomeado para cargo na 
Alerj após crime

TRAGÉDIA

Homem morre após ser baleado 
durante briga em Maricá

Eduardo Sobreira Moraes, aponta-
do pela Polícia Civil como um dos 
envolvidos na morte do advogado 
Rodrigo Marinho Crespo, foi nome-
ado para um cargo na Assembleia 
Legislativa do Rio de Janeiro (Alerj) 
na sexta-feira passada (1º), quatro 
dias depois do crime. De acordo 
com informações obtidas pelo DIA, 
Eduardo foi nomeado para o cargo 
de assistente no Departamento de 
Patrimônio, assumindo o posto no 
lugar de Cezar Daniel Mondego de 
Souza, exonerado na mesma data.
De acordo com o Portal da Trans-
parência da Alerj, Cezar Daniel re-
cebia remuneração de R$ 2.029,37. 
Com a exoneração, o valor seria 
pago, então, para Eduardo Sobreira. 
Questionada, a Alerj disse que as-
sim que tomou conhecimento sobre 
o caso, e antes mesmo de ter sido 
realizada a posse, o órgão tornou o 
ato de nomeação sem efeito em pu-
blicação no Diário Oficial.
Nesta segunda-feira (4), a Polícia 
Civil realizou uma operação para 
prender dois suspeitos de envolvi-
mento na morte do advogado. Den-
tre os alvos está o policial militar 
Leandro Machado Da Silva, do 15º 
BPM (Duque de Caxias), e Eduardo 
Sobreira Moraes. Ambos já são con-
siderados foragidos da Justiça.
A vítima foi executada a tiros no 
último dia 26, por volta das 17h, na 
Avenida Marechal Câmara, no Cen-
tro do Rio. Segundo as investigações 
da Delegacia Homicídios da Capital 
(DHC), Eduardo foi o responsável 
pela vigilância e monitoramento da 
vítima nos dias que antecederam o 
crime, e também no dia da morte, na 
parte da manhã até o início da tar-
de, utilizando um veículo VW/GOL 
branco, similar ao dos executores.
O veículo foi entregue a Eduardo pelo 
PM Leandro Machado, responsável 
por coordenar toda a logística do cri-
me. O policial, inclusive, já foi investi-
gado e preso pela prática de homicí-
dio, e por integrar grupo paramilitar 
com atuação em Duque de Caxias.
A reportagem tenta contato com 
a Alerj, mas não obteve retorno 
até o momento. 

Um homem, de 26 anos, mor-
reu depois de ser baleado, na 
noite de sábado (2), durante 
uma briga em Maricá, na Re-
gião Metropolitana do Rio. 
Ericles Menezes Mello se en-
volveu em uma discussão com 

André Luiz Ribeiro da Silva, que estava armado 
e também ficou ferido. O responsável pela morte 
foi preso em flagrante e está internado sob cus-
tódia em um hospital do município. Além da 
dupla, uma mulher foi atingida por um disparo.
Segundo a Polícia Militar, agentes do 12º BPM (Ni-
terói) realizavam patrulhamento de moto pela Es-
trada Real de Maricá, no bairro São José de Imbas-
saí, quando ouviram disparos e foram até a praça 
da Arena São José. Chegando ao local, os policiais 
encontraram Ericles já morto e as outras duas pes-
soas feridas. Um revólver com munições deflagra-
das e uma intacta foi encontrado e apreendido.
A briga teria acontecido porque André teria im-
portunado uma conhecida de Ericles. O homem 
repreendeu o suspeito, que não gostou e ambos 
começaram uma luta corporal, terminando com 
ambos sendo baleados com a arma de André. Ju-
liana Monerat, de 46 anos, que estava com Eri-
cles, também foi atingida.
O suspeito e a mulher foram socorridos e enca-
minhados ao Hospital Municipal Doutor Che 
Guevara. Juliana, que foi atingida na perna, já 
recebeu alta. A Prefeitura de Maricá informou 
que André, que foi atingido na cabeça e no tó-
rax, permanece internado no Centro de Terapia 
Intensiva (CTI) do hospital e, após melhora do 
quadro, segue recebendo a assistência necessária 
no setor de enfermaria cirúrgica. Seu estado de 
saúde é considerado, no momento, hemodina-

micamente estável.
O caso é investigado pela Delegacia de Ho-
micídios de Niterói, São Gonçalo e Itaboraí 
(DHNSG). Segundo a Polícia Civil, André foi 
preso no hospital pelos crimes de homicídio 
qualificado e tentativa de homicídio, além de 
porte ilegal de arma de fogo com numeração 
suprimida. A investigação segue em andamento.

Enterro com homenagens
Ericles Mello foi sepultado na manhã desta se-
gunda-feira (4) no Cemitério Municipal de Ma-
ricá. Familiares e amigos levaram balões brancos 
para soltar em sua homenagem. Durante o ato, 

os presentes bateram palmas para o jovem.
"Meu amigo, é com uma tristeza impossível de 
traduzir em palavras que lhe digo adeus para 
sempre! Meu coração chora sua partida e não 
existe consolo possível para tão grande dor. Você 
partiu de repente e meu mundo ficou sem cor. 
Sinto que foi um grande privilégio tê-lo conhe-
cido e ter convivido com você. Me confortam 
todas as lembranças que guardo de você. Para 
sempre lembrarei e sentirei saudades suas. Até 
sempre e descanse em paz amigo. Obrigada por 
tudo que você fez por mim", postou uma colega 
de trabalho nas redes sociais.

Ericles Menezes Mello se envolveu em uma discussão com André Luiz Ribeiro da Silva, que 
também ficou ferido. Além deles, uma mulher foi atingida por um disparo

A

Um homem foi preso por porte 
ilegal de arma de fogo durante 
ação do 20º BPM na comunidade 
da Chatuba, em Mesquita. Segun-
do os agentes, o objetivo da ope-
ração era reprimir a criminalida-
de na região, devolvendo o direito 
de ir e vir do cidadão.
O indivíduo, suspeito de participa-
ção no tráfico de drogas, foi enca-
minhado para a delegacia e a pistola 
apreendida.
A identidade do suspeito não 
foi informada.

Homem armado é preso pela 
PM na Chatuba de Mesquita
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Secretaria Municipal de Esportes, Turismo 
e Lazer promove atividade com alunos e 
professores da Escola Municipal Rio D’ouro 
Com o objetivo de promover a educação 
ambiental no Dia do Turismo Ecológico, a 
Prefeitura de Japeri, por meio da Secreta-
ria Municipal de Esportes, Turismo e Lazer 
(Semetuler), levou alunos e professores da 
Escola Municipal Rio D’ouro para uma visi-
ta técnica na Reserva Biológica do Tinguá, 
na última sexta-feira (01/03). A visita téc-
nica contou com o guiamento do Instituto 
Chico Mendes de Conservação da Biodi-
versidade (ICMBio). 
A Escola Municipal Rio D’Ouro e a equipe 
da Semetuler formaram o primeiro grupo a 
realizar o novo circuito do Reservatório Rio 
D’Ouro. A secretária municipal de Esportes, 
Turismo e Lazer (Semetuler), Valéria Carla, 
destacou a importância da iniciativa. “Nós 
temos um compromisso com a preservação 
do meio ambiente e estamos promovendo 
atividades de conscientização que são fun-
damentais para o aprendizado das crianças 
e jovens de Japeri. O nosso município faz 
parte da Baixada Verde, então precisamos 
ter esse olhar voltado ao turismo ecológico 
de forma consciente. Os alunos do 9° ano 
da Escola Municipal Rio D’ouro ficaram 
maravilhados com a visita!”, disse a gestora. 
A visita contou com a cooperação do Agen-
te Temporário Ambiental, Júlio César de 
Souza Monteiro, e de Suyane Moraes da 
Silva, que é do apoio administrativo. Am-
bos são da Reserva Biológica do Tinguá/
ICMBio. Os alunos tiveram a oportunidade 
de conhecer uma parte da reserva, que está 
localizada no município de Nova Iguaçu. 
A Diretora Municipal de Turismo, Josile-
ne Satyro, também acompanhou a visita. 
“Queríamos realizar uma visita técnica em 
um espaço com uma carga histórica e de 
conhecimento, para gerar reflexão sobre 
a relação entre a ecologia e o turismo. Os 
nossos guias falaram bastante sobre a his-
tória da Baixada, a educação ambiental e 
a importância da preservação da natureza 
que está à nossa volta. O Turismo Ecológi-
co vai muito além da visitação do espaço, 
mas ele nos ajuda a entender a nossa rela-
ção com a natureza e sobre a nossa respon-
sabilidade de preservar a natureza para as 
próximas gerações”, apontou.

AÇÃO PELO POVO

Além da região atingida pelo vazamento, Acari, Colégio, Cordovil, Engenho da Rainha, Irajá, Inhaúma, Parada de 
Lucas, Vicente de Carvalho, Vila Kosmos e Vista Alegre são os locais com o fornecimento de água instável

Alunos de Japeri visitam 
a Reserva Biológica do 

Tinguá para comemorar 
o Dia do Turismo 

Ecológico

Após rompimento de adutora em Coelho Neto, onze 
bairros seguem com abastecimento interrompido

pós o rompimento de uma 
adutora em Coelho Neto, na 
Zona Norte, 11 bairros seguem 
com o abastecimento de água 
interrompido, na manhã desta 
segunda-feira (4). Segundo a 
Águas do Rio, concessionária 

responsável pela tubulação, além da região atin-
gida pelo vazamento, Acari, Colégio, Cordovil, 
Engenho da Rainha, Irajá, Inhaúma, Parada de 
Lucas, Vicente de Carvalho, Vila Kosmos e Vista 
Alegre são os locais com o fornecimento instável.
Na madrugada deste domingo (3), a adutora se 
rompeu e chegou a deixar uma idosa e uma criança 
feridas. As irmãs Divaneide, Dimaria e Renata Bis-
po dos Santos perderam todos móveis e eletrodo-
mésticos de suas casas, além de pertences pessoais.
De acordo com Dimaria, de 48 anos, o rompi-
mento aconteceu enquanto dormia, por volta das 
3h15. Ela contou que acordou assustada com o 
barulho, mas não teve tempo de reagir, pois foi 
arrastada pela água em direção à sala. A mulher 
ainda relatou que os móveis também foram leva-
dos e ela acabou sendo atingida na cabeça por um 
microondas. Muito abalada, a vítima disse que 
chegou a pensar que o imóvel estava desabando. 
"A água foi destruindo tudo. Foi horrível", disse a 
mulher, em entrevista, neste domingo.
Nesta segunda-feira, a Águas do Rio afirmou que 
as equipes seguem atuando na adutora e o time 
de Responsabilidade Social está fazendo um le-
vantamento dos danos causados aos moradores, 
para definir algum tipo de ressarcimento. "Equi-
pes operacionais seguem atuando, desde o início 
da manhã de domingo, no reparo da tubulação 
de grande porte. A equipe de Responsabilidade 

Social trabalha em conjunto com a Assistência 
Social, da Prefeitura do Rio, para prestar o apoio 
necessário aos moradores", comunicou a nota.
A concessionária ainda informou que "os imóveis 

atingidos pela água estão situados em área não 
edificável, irregularmente construídos sobre a 
tubulação, o que, inclusive, dificulta o acesso das 
equipes operacionais para execução do reparo".

A Coordenação de Vigilância Ambiental e Zoo-
noses de Mesquita está intensificando medidas 
preventivas para conter a proliferação do Aedes 
aegypti. Entre as ações, estão a fiscalização de 
casas e áreas comerciais, a utilização de carro fu-
macê e também, com o apoio da Coordenadoria 
de Comunicação Social, campanha de conscien-
tização sobre a importância da prevenção nos 
canais oficiais da Prefeitura de Mesquita.
Devido ao aumento alarmante de casos de 
dengue em todo o Brasil, agentes de combate 
a endemias realizaram uma atividade que con-
tou com a utilização de um carro fumacê para 
a pulverização de áreas estratégicas nos bairros 
Edson Passos e Cosmorama.
“Essa é uma ação rápida e eficaz para combater 
a proliferação do mosquito da dengue. Realiza-
remos também outras atividades preventivas, 
estamos focados em trabalhar para evitar que o 
vírus se propague cada vez mais”, ressaltou Sér-
gio Vigas, coordenador da Vigilância Ambiental 
de Mesquita.
Os agentes de endemias também realizaram 
uma ação de fiscalização em residências e áreas 
comerciais para identificar e eliminar focos de 
larvas dos mosquitos transmissores. Durante as 
visitas, foram oferecidas instruções aos morado-
res sobre os cuidados necessários com a doença. 
Além disso, teve inspeção de caixas d’água e as 
com vedação considerada ineficiente foram de-

vidamente protegidas com telas, impedindo a 
entrada dos mosquitos.
“É muito importante que a população tenha cui-
dado e não deixe água parada se acumular, man-

tenha as garrafas e baldes virados para baixo e 
troque a água dos animais com frequência”, des-
tacou o coordenador da Vigilância Epidemioló-
gica de Mesquita, Silvio Diniz.

Mesquita promove ações de combate à dengue em vários bairros

A
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EDUCAÇÃO

ma portaria do Ministério 
da Educação — publicada no 
Diário Oficial da União desta 
segunda-feira (dia 4) — re-
gulamentou o Fies Social, 
que vai garantir, no mínimo, 
50% das vagas do Fundo de 

Financiamento Estudantil em cada processo 
seletivo para os estudantes de baixa renda. De 
acordo com a Portaria 167/2024, o aluno tam-
bém poderá obter 100% de financiamento do 
valor cobrado pelo curso nas instituições de 
educação superior, condicionado à disponibi-
lidade orçamentária do Fies.
Para fazer jus ao benefício, o estudante deverá 
ter renda familiar per capita (por pessoa) de até 
meio salário mínimo (R$ 706), sendo inscrito no 
Cadastro Único para Programas Sociais do Go-
verno Federal (CadÚnico).

Prioridades
No Fies Social, será aplicada uma reserva de va-

gas a estudantes autodeclarados pretos, pardos, 
indígenas e quilombolas, bem como pessoas 
com deficiência, conforme a proporção na po-
pulação da unidade da federação onde estiver 
instalada a instituição de ensino, de acordo com 
o último Censo Demográfico do IBGE.
Caso as vagas não sejam preenchidas, con-
forme os critérios estabelecidos, as oportuni-
dades remanescentes deverão ser destinadas, 
primeiramente, aos estudantes autodeclarados 
pretos, pardos, indígenas e quilombolas ou 
com deficiência. Posteriormente, serão libera-
das para ampla concorrência.
O candidato ao financiamento precisa participar 
do Exame Nacional do Ensino Médio (Enem) e 
alcançar notas médias igual ou superior a 450 
pontos, além de não zerar a redação.
"As informações prestadas pelo estudante na 
inscrição ao processo seletivo do Fies poderão 
ser verificadas em bases de dados governa-
mentais", informou o MEC.

MEC regulamenta Fies Social, que garante 100% de 
financiamento estudantil a jovens de baixa renda

Para fazer jus ao benefício, estudante deverá ter renda familiar per capita de até meio salário mínimo, 
sendo inscrito no CadÚnico

Os servidores federais beneficiários da Assistên-
cia à Saúde Suplementar, de caráter indenizató-
rio, devem enviar os comprovantes das despesas 
com plano de saúde até o dia 30 de abril. O pra-
zo, que tinha vencimento em 29 de fevereiro, foi 
estendido. Segundo o governo federal, a prorro-
gação permite que os beneficiários apresentem 
comprovantes de despesas dos anos de 2022 e 
2023 para obter o auxílio financeiro. Além disso, 
estende o prazo para que as unidades de gestão 
de pessoas realizem as análises necessárias até o 
último dia útil do fechamento da folha de paga-
mento de setembro de 2024.
Os gastos a serem comprovados são referentes 
aos pagamentos realizados em 2023. O procedi-
mento de apresentação de documentos e solici-
tação do benefício é feito pelo portal SouGov.Br. 
Os estatutários que não apresentarem os com-
provantes terão o benefício suspenso, com regu-
larização e pagamento somente após o envio e 

conferência pelo setor responsável
A adesão à Assistência à Saúde Suplementar do 
servidor federal é opcional, mas muitos servido-
res optam por esse benefício devido à sua abran-
gência e aos serviços oferecidos. Por direito, o 
benefício é oferecido a servidores públicos fe-
derais ativos, inativos e dependentes. Esse plano 
proporciona assistência médica complementar à 
saúde pública disponibilizada pelo Sistema Úni-
co de Saúde (SUS).

Como solicitar a assistência?
• Acesse o SouGov.Br
• Entre no bloco "Solicitações", na tela inicial
• Clique em "Saúde Suplementar"
• Ao clicar no ícone "Saúde Suplementar" 

será aberta uma tela informando se há ou 
não um benefício de Saúde Suplementar 
corrente

• Caso não tenha, o servidor deve clicar na opção 
"Cadastrar Assistência à Saúde Suplementar"

As vendas de motos tiveram cresci-
mento de 35,5% em fevereiro, frente 
ao mesmo mês do ano passado. No 
total, 136,3 mil motocicletas foram 
vendidas no mês passado, conforme 
balanço divulgado nesta segunda-
-feira, 4, pela Fenabrave, a associa-
ção que representa as concessioná-

rias. Na comparação com janeiro, as 
vendas caíram 4,9%.
No primeiro bimestre, 279,6 mil moto-
cicletas foram vendidas no Brasil, um 
crescimento de 32,5%. O número supe-
ra em 17% as vendas de carros de pas-
seio, que somaram 238,8 mil unidades 
entre janeiro e fevereiro.

Vendas de motos sobem 35,5% 
em fevereiro, revela Fenabrave

Prazo para comprovar despesas com plano 
de saúde é prorrogado até 30 de abril

U
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AQUELE ABRAÇO !!!

O sábado, 2 de março de 2024, foi testemunha do momento reencontro de Arcadianos ainda vivos. Podemos 
dizer, plagiando a classificação de grupos musicais do passado, que Paulo Barbieri, Silvia Regina Andrade, 

este Velho Escriba, Rosemary Nóbrega e Beth Barbosa (foto), formamos o Quinteto Dinossauro do lendá-
rio Teatro Arcádia e almoçamos juntos. A surpresa preparada pelos colegas me tocou bastante, embora 
muitos não pudessem comparecer. Além do bate-papo normal, arte independente feita pelos 'heróis'  
mereceu destaque. "Precisamos nos encontrar mais vezes, produzir e mostrar que ainda somos capazes 
de contribuir com a arte cênica", disse Paulo, com apoio dos demais. "Estamos sedentos de relembrar o 

Arcádia", acrescentou Sílvia, acompanhada por Beth e Rosemary. Breve, os Arcadianos se encontrarão de 
novo. Aquele Abraço em todas e todos!     

Documentário sobre mães atípicas de Belford Roxo 
estreia no Dia da Mulher na Casa da Cultura

 &
 C

IARESENHARESENHACULTURALCULTURAL
Edicão: Jota Carvalho, (O Velho Escriba/Jornal POVO) - jota.carvalho@yahoo.com

'Mães de Bel' tem direção de Gyselle Cruz. "São mães que precisam de cuidados", diz a diretora 

uem cuida de quem cuida? A 
pergunta é muito comum e 
se aplica às mães de crianças 
atípicas de uma cidade perifé-
rica na região metropolitana 
do Rio de Janeiro. “Mães de 
Bel” é um documentário com 

personagens reais e de narrativa forte conduzida 
de forma sensível pelo olhar de Gyselle Cruz. O 
documentário, contemplado na Lei Paulo Gus-
tavo por meio da Secretaria de Belford Roxo e 
Governo Federal, apresenta e propõe a reflexão 
sobre mães que habitam a cidade de Belford 
Roxo, na Baixada Fluminense, e que cuidam de 
filhos com síndromes neurodiversas. São mães 
apresentadas no filme cuja mensagem é a de que 
também precisam ser cuidadas. A ideia é mos-
trar a rotina e os conflitos diários por meio dos 
depoimentos das mães.
“Mães de Bel” mostra momentos marcantes so-
bre descobertas das mães terem filhos atípicos, os 
preconceitos que elas e os filhos sofrem em diver-
sos setores da sociedade e a vivência desgastante 
que exige de cada mãe uma força atrelada a uma 
desistência nunca cogitada. Situar o documen-
tário em Belford Roxo é uma escolha particular 
de Gyselle. Há um coletivo chamado Fórum de 
famílias atípicas de Belford roxo, que possui por 
volta de 180 mães como participantes ativas.
A cineasta conta que “às vezes não é uma pirraça 
que a criança faz, é intolerância ao som alto.” O 
documentário aborda a ideia de que as mães pen-
sam que separarem um momento para o cuidado 

Dar vez e voz às mulheres que abdicam de viver para cuidar dos filhos
A ideia é dar voz e protagonismo a essas mu-
lheres que abdicam de suas vidas em função 
do cuidado diário com seu filho, para possibi-
litar que possam ir aos locais de convívio co-
mum sem julgamentos para o momento que 
seu filho estiver em crise. O documentário 
pode ter papel fundamental para educar as 
novas gerações na inclusão e que a sociedade 
no geral possa ter mais empatia e tolerância. 
Ao invés dessas mães “esconderem” seus fi-
lhos para evitar críticas, mostra-los, afirma 
Gyselle Cruz.
“A história que marcou muito foi a dos me-

ninos Gleison (autista) e Leonardo (retardo 
mental e autismo), dois atípicos. Quem tem 
a guarda deles é a irmã do meio, conseguida 
após obter a maioridade. Essa menina cria os 
dois irmãos atípicos só com um único auxílio 
do governo. Por isso que desejo que quem as-
sistir ao filme entenda que as mães precisam 
de respeito, de cuidado.” Gyselle, uma das 
idealizadoras do projeto, sempre trabalhou 
com criança. Dá aula de teatro, onde muitas 
crianças são atípicas na comunidade da Gua-
cha, em Belford Roxo. A cineasta é mãe de 
um casal, Geovanna, de 11 anos, e Theo, de 

7 anos. Dentre experiências no audiovisual 
Gyselle Cruz já realizou a produção executiva 
do curta-metragem “Linhas”, filme que trata 
sobre o resgate da ancestralidade.
A pré-estreia será dia 08 de março, na Casa 
de Cultura de Belford Roxo, de 17h às 19h. 
O evento contará com participantes do fil-
me e mães convidadas que receberão certi-
ficados de participação. Depois da estreia, 
conta Gyselle Cruz, a ideia é fazer o docu-
mentário rodar o mundo nos festivais. As 
Mães de Bel serão percebidas e tocarão as 
mães atípicas do mundo.

A ideia é fazer o filme rodar o mundo nos festivais e as Mães de Bel 
tocarem outras mães (Foto: Elton Fernandes/Divulgação)

Contação de histórias e teatro são atrações do FLIC que  vai 
até esta sexta-feira, 10 (Foto: Rafael Barreto/PMBR)

Em noite de emoção e reconhecimento, a 
Prefeitura de Nova Iguaçu, através da Funda-
ção Educacional e Cultural de Nova Iguaçu 
(Fenig), realizou na quinta-feira (29/2/2024), 
a entrega do Prêmio Destaque Iguaçuano, às 
personalidades e ações que fizeram a dife-
rença em 2023. O evento, realizado no Teatro 
Sylvio Monteiro, Centro de Nova Iguaçu, está 
na terceira edição e contou com o apoio da 
Secretaria Municipal de Cultura, represen-
tada pelo secretário, Marcus Monteiro; pelo 
apresentador e subsecretário, Rogério Costa, 
e ainda Sílvia Regina Andrade, atriz raíz do 
teatro iguaçuano e subsecretária da pasta. 
"Amei tudo o que vi. Emocionante", disse ela 
a esta Resenha Cultural & Cia.
Quem também marcou presença na festa, 
foi Augusto Vargas, coordenador de artes 
cênicas da secretaria de Estado de Cultura 
e Economia Criativa do Rio de Janeiro. Var-
gas ocupou uma das subsecretarias de Cul-
tura em Nova Iguaçu.
Os destaques foram escolhidos nas catego-
rias Meio Ambiente, Comunicação Social, 
Redes e parcerias, Empreendedor, Cultura, 
Educação, Esporte, Apresentações Artísti-
cas e Responsabilidade Social. Os três mais 
votados de cada categoria receberam o tro-
féu. Na categoria Educação houve empate e 
quatro concorrentes foram premiados.
“Em três edições, foram premiadas 79 perso-
nalidades e instituições que mostraram ações 
de impacto positivo na vida das pessoas e na 
vida da cidade. As categorias contemplam seg-
mentos sociais, culturais, educacionais, am-
bientais, esportivos e econômicos. Eu destaco 
o caráter transformador que os premiados e 
os concorrentes assumiram na construção de 
uma sociedade melhor”, disse o presidente da 
Fenig, Miguel Ribeiro, em sua fala.
A cerimônia também prestou homenagem 
póstuma ao ator e produtor cultural Fábio 
Mateus, fundador e coordenador geral da 
Escola de Cinema EncontrArte Audiovisu-
al. A viúva de Fábio, a jornalista Bernadete 
Travassos, recebeu o troféu Laranja da Ter-
ra, pelas contribuições que Fábio Mateus 
prestou à cultura da Baixada Fluminense.
A relação dos premiados e mais detalhes 
o leitor pode conferir nas redes sociais 
da Fenig - Fundação Educacional e Cul-
tural de Nova Iguaçu.

Nova Iguaçu premia 
destaques

no Teatro Sylvio 
Monteiro. 

"Emocionante", disse 
a subsecretária

de Cultura Silvia 
Regina Andrade

Os 28 premiados em 9 categorias foram esco-
lhidos em votação popular pela internet (Foto: 

Divulgação/Fenig)

consigo mesmas fará com que falte algo para o 
filho. São mães que se põem em último lugar e, 
desta forma, precisam de ajuda psicológica.
“São mães que precisam de cuidados, precisam 
se cuidar e entender que isso não é pecado.”
A realizadora conta que o filme também mostra 
algumas mães que venceram o desbloqueio e a 
falta de autoestima. Mas, a pergunta pertinente 
é: quem cuida dessas mães? Um dos objetivos 
do filme é fazer com que o poder público pos-
sa ser sensibilizado a direcionar atenções para 

essa parcela da sociedade e auxiliar não somen-
te as crianças, mas também as mães. “Que fa-
çam projetos para essas mães, principalmente 
as mães-solo”, conta Gyselle.
Filmado em cinco diárias em dezembro de 
2023, o projeto foi um desabafo. É o que conta 
a diretora e produtora Gyselle Cruz. Durante 
a projeção há um momento da história essas 
mães mostram os vínculos que possuem e se 
reúnem ao final para encontro em família com 
muitas emoções envolvidas.

Q
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Elba Ramalho retorna ao palco do Theatro Municipal 
na próxima terça-feira(12), com a Mpb Jazz Orquestra

TRIBUTO AO REI DO POP DE VOLTA 
AO PALCO DA VIA MUSIC HALL!

Fábio Jr. traz a turnê  “Bem mais que os 
meus 20 e poucos anos” para o Espaço Hall!

COM  NENO  FERREIRA

NOS BASTIDORES 

cantora paraibana Elba Ra-
malho retorna ao palco do 
Theatro Municipal do Rio, no 
dia 12 de março (terça-feira), 
às 19h30, com a MPB Jazz 
Orquestra – que reúne músi-
cos do Theatro Municipal e é 

regida pelo maestro Renato Coelho. Composi-
tora e mult instrumentista, a artista dará vida 
ao espetáculo “Elba Ramalho & Orquestra”, in-
terpretando alguns dos sucessos que marcaram 
sua trajetória de 46 anos, como “De volta para 
o aconchego” (Dominguinhos e Nando Cordel), 
“Saudade d’Ocê” (Vital Farias), “Chão de Giz” 
(Zé Ramalho) e “Meu Amor” (Chico Buarque), 
que ganham uma releitura mais jazzística.
“Cantar com uma orquestra é sempre uma tre-
menda responsabilidade, pois tudo é grandioso, 
é sempre uma experiência muito gratificante e, 
sendo no Theatro Municipal, aumenta ainda 
mais a responsabilidade. Sinto-me honrada. O 
popular encontra o erudito, a música urbana se 
funde com o jazz: tudo é música”, revela Elba.
A artista já teve oportunidade de se apresentar no 
teatro, um dos mais importantes do Brasil, mas será 
o primeiro show solo nesse palco, acompanhado 
da orquestra. “É muito bom ver esses sucessos ga-
nhando uma nova vida, uma nova cara. Além disso, 
é maravilhoso dividir o palco com grandes instru-

mentistas e maestros. É uma orquestra de gente jo-
vem. Eu gosto do desafio”, relatou a cantora.
Orquestra dá nova vida aos regionalismos em 

arranjos inéditos de canções da MPB
Criada no ano passado pelo saxofonista e regen-
te Renato Coelho, a MPB Jazz Orquestra tem 29 

músicos, reconhecidos no cenário musical. Em 
sua formação, instrumentos típicos das big bands 
de jazz e naipes de cordas – violinos, violas e vio-
loncelos, que provocam uma verdadeira simbio-
se de timbres, explorando os limites da música e 
misturando os sons regionais com o erudito.
O espetáculo ao lado de Elba Ramalho retoma a 
série de sucesso MPB JAZZ in Concert, que terá 
em breve também o cantor Ney Matogrosso, quan-
do clássicos de grandes artistas da música popular 
brasileira ganham arranjos inéditos e inovadores.
As primeiras edições, com João Bosco e Ivan Lins, 
lotaram o Municipal. No show com Elba, o pú-
blico carioca poderá contemplar a junção do or-
questral, a riqueza sonora das big bands de jazz, 
com uma fileira de clássicos do forró, que fazem 
parte da história de vida de grande parte dos bra-
sileiros. A soma desses ingredientes musicais pro-
mete ser, mais uma vez, garantia de sucesso.

A conferir!
SERVIÇO: Elba Ramalho in Concert
Data: 12 de março (terça-feira)
Horário: 19h30 (abertura dos portões às 18h30)
Local: Theatro Municipal do Rio de Janeiro
Endereço: (Praça Floriano, S/N - Centro - Rio 
de Janeiro – RJ)
Vendas: https://www.ticket360.com.br/
Mais informações: (21) 2332-9005
Classificação: 16 anos

Relembrando grandes sucessos como "Thriller", "Bi-
lie Jean", "Smooth Criminal" e muitos outros, o cantor 
Rodrigo Teaser volta ao palco da Via Music Hall com o 
"Tributo ao Rei do Pop, Michael Jackson". O espetáculo 
será no próximo domingo a partir das 16h. 
Talento não falta quando o assunto é Rodrigo Teaser, 
que aos 9 anos de idade já inicia sua carreira interpre-
tando seu ídolo Michael Jackson. Compositor, cantor e 
dançarino, Rodrigo é um dos responsáveis por manter 
Michael Jackson vivo nos corações dos fãs. Tamanho 
amor e dedicação o tornou um dos mais respeitados 
profissionais do ramo, e o levou a trabalhar com nin-
guém menos que Lavelle Smith Jr., coreógrafo por anos 
do próprio REI DO POP. Com a parceria e trabalhos 
juntos assinados, ambos já passaram por vários países 
apresentando esse espetáculo. 
Lavelle Smith Jr. não é a única pessoa da banda origi-
nal de Michael que Rodrigo trabalhou. Em uma recente 
turnê pelo Brasil, Jennifer Batten (ex-guitarrista do astro 
do POP) ao lado de Rodrigo Teaser e Lavelle, lotaram 
todas as casas de shows em que passaram, sendo elas nas 
cidades de Porto Alegre, Rio de Janeiro, Belo Horizonte, 
Brasília e São Paulo, nesta, em duas noites de apresenta-
ção e ambas com sold out de ingressos. Os shows foram 
uma emocionante homenagem aos 10 anos de partida 
do ídolo mundial. O mesmo, se tornará DVD em breve.
As coreografias, assim como os arranjos e figurinos, 
seguem o altíssimo padrão que foi apresentado durante 
anos por todo o mundo em suas turnês. O show tem 
o aval do coreógrafo Lavelle Smith, que coreografou e 
acompanhou Michael por mais de 20 anos.
Atualmente sendo um dos artistas mais respeitados do 
ramo, Rodrigo Teaser, apresenta ao público o maior 
show do mundo em homenagem a Michael. Saudosis-
mo e emoção são mais que garantidos em uma apresen-

tação de quase 2 horas e meia.
Tributo ao Rei do Pop. Você não acreditará no que seus 
olhos irão ver!
Para tirar suas dúvidas, ou obter mais informações sobre 
este evento, entre em contato com a Central de Aten-
dimento da Via Music Hall através do WhatsApp (21) 
97496-2052.
Rodrigo Teaser na Via Music Hall.
Dia:  14.01.2024 (Domingo)
Hora: 16h00 abertura da casa l  Show previsto para  
18h00
Local: Via Music Hall
Endereço: Rod. Pres. Dutra, 4200 - Parque Barreto, São 
João de Meriti - RJ
Capacidade:  4.500 pessoas
Faixa etária: 18 anos
Preço: A partir de R$50,00
Mais informações:  www.viamusichall.com.br

Fábio Jr., um dos maiores nomes do pop român-
tico do Brasil, se apresenta no palco do Espaço 
Hall, no próximo dia 08 (6ª feira), a partir das 
23h30. O show da turnê  “Bem mais que os meus 
20 e poucos anos” será totalmente dedicado ao 
"Dia Internacional da Mulher".
Fábio Júnior, que tem mais de 30 trabalhos em 
sua discografia, continua sendo um dos artistas 
de maior prestígio no Brasil. No Spotify, o artista 
tem mais de 700 mil ouvintes mensais - núme-
ro extremamente expressivo. Seu maior hit de 
carreira, Alma Gêmea, já foi ouvido mais de 13 
milhões de vezes na plataforma. Já no seu canal 
oficial do YouTube, os números corroboram o 
sucesso do aplicativo de música: são mais de 250 
milhões de visualizações em seus clipes. 
No repertório clássicos como "Senta Aqui", 
"Caça & Caçador", "Alma Gêmea", "Felicidades", 
entre outros grandes sucessos que não só vira-
ram temas de novelas mas também embalaram 
muitos casais apaixonados. 
A banda é formada por Herbert Medeiros na 
direção musical e teclado, Álvaro Gonçalves na 
guitarra e violão, Bruno Coppini no baixo, Gus-
tavo Barros na guitarra, Adriano Trindade na 
bateria, Aldo Gouveia e Ellis Negress nos vocais 
e Bruno Belasco e Denilson Silva nos metais.
Para tirar suas dúvidas, ou obter mais informa-
ções sobre este evento, entre em contato com a 

Central de Atendimento da Espaço Hall através 
do WhatsApp (21) 99762-3302.
Show: Fabio Jr. no Espaço Hall !
Dia: 08.03.2024 (6ª feira)
Hora: 20h00 abertura da casa l Show previsto 
para 23h30
Local: Espaço Hall
Endereço: Av. Ayrton Senna, 5850 – Barra da 
Tijuca
Preço: Valores a partir de R$50,00 
Capacidade: 6600 pessoas
Faixa etária: 18 anos
Mais informações: www.espacohall.com.br

A
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A conquista da Taça Guanabara, no sábado, 
trouxe boas respostas a Tite e pode ajudar no 
crescimento do time do Flamengo para a tem-
porada. A aposta em uma formação com dois 
pontas e dois laterais mais defensivos deixou a 
equipe ainda mais equilibrada.
Com a boa apresentação do uruguaio Viña, Ayr-
ton Lucas, convocado para a seleção brasileira, 
terá concorrência pesada. Ganha o Flamengo 
com dois laterais de características distintas, 
mas as ideias de Tite apontam para Viña titular.
No meio-campo, outra disputa interessante 
se avizinha. Com o recuo de De La Cruz, 
houve subida de produção coletiva e tam-
bém de Arrascaeta, que joga mais solto. 
A ausência de Gerson, em recuperação de 
uma cirurgia para reparar um problema re-
nal, permitiu a observação da comissão, que 
conta muito com o meia.
—O campo, a bola que fala. Quero ter o Gerson, 
sim, de volta. Todos os atletas, o Wesley, o Gabi, 
ter todo poderio para que a gente possa desen-
volver o nosso melhor — afirmou Tite.

O técnico também falou sobre o momento de 
Gabigol.
— O Gabi é um grande atleta e que precisa estar 
na sua melhor condição porque o Flamengo vai 
ganhar com isso. O Flamengo, com entidade, é o 
máximo. Ele machucou, infelizmente.
A expectativa é que Gabigol esteja à disposição 
para as finais do Estadual. Gerson, por sua vez, 
está fora. Tite indicou que vai aproveitar todos 
os jogadores ao longo das temporada.
— Ele faz todos jogadores se sentirem impor-
tantes, jogando ou não — disse Bruno Henri-
que, que teve chance como titular.
Após a vitória, Fabricio Bruno foi submetido a 
exames em uma hospital na Zona Oeste do Rio 
de Janeiro, e estes confirmaram a fratura em seu 
nariz. O jogador poderá usar uma máscara nos 
treinamentos, e não deve ser problema para as 
finais do campeonato.
Reforço da zaga, Léo Ortiz chega entre hoje 
e amanhã ao Rio para exames e assinatura 
de contrato, mas só poderá atuar no segundo 
jogo de eventual final.

Perto de acerto com Flamengo, William Carvalho 
é investigado por abuso sexual na Espanha

Título traz boas respostas para Tite e concorrência no Flamengo ganha corpo

NA MIRA DA JUSTIÇA

Volante está próximo de ser o quarto reforço do clube rubro-negro para a temporada

erto de ser o novo reforço do 
Flamengo para a temporada, o 
volante William Carvalho, do 
Real Bétis, tem assuntos pen-
dentes para resolver na Espa-
nha. O jogador luso-angolano 
foi acusado de abuso sexual, 

que teria acontecido em agosto do ano passado, 
e, apesar de negar o crime e já ter prestado depoi-
mento, continua sendo investigado.
No mês passado, William Carvalho apresen-
tou-se no 9.º Juízo do Tribunal de Instrução de 
Sevilha para prestar esclarecimentos da acu-
sação do crime de agressão sexual. Ele depôs 
durante meia hora e garantiu que as relações 
foram consentidas.
Em nota, a defesa de William Carvalho afirma 
que “o jogador lamenta profundamente a queixa 
apresentada pela sua absoluta falta de veracida-
de” e que o atleta "mostrou disponibilidade para 
esclarecer os fatos e está muito confiante de que o 
processo judicial será arquivado em breve".

Entenda o caso de William Carvalho
Segunda a imprensa espanhola, a suposta ví-
tima, que mora em Ibiza, foi convidada por 
William Carvalho para viajar até Sevilha, local 
onde o jogador mora. Após um jantar, eles fo-
ram para uma casa noturna e, em seguida, para 
um famoso hotel da cidade, onde as câmaras 
de vigilância do local registraram o jogador do 
Betis subindo para o quarto com a jovem, que 
saiu duas horas depois, por volta das 7h, antes 
do horário treino do atleta.
A jovem relatou ainda que foi drogada e violada 
pelo jogador português e acordou na manhã se-
guinte com sinais claros de violência no corpo. 
O casal trocou mensagens nos dias seguintes e a 
jovem pretendia se encontrar com William Car-
valho para entender o que aconteceu durante a 
noite, mas o jogador recusou.
O volante teria também apagado as mensagens 

para esconder de sua esposa. Desta forma, a 
jovem voltou para Ibiza e relatou o caso, uma 
semana depois do ocorrido. Ainda segundo a 
imprensa europeia, a polícia espanhola não vê 
sinais de crime, embora tenha levado o caso 
para tribunal.

Flamengo próximo de acertar com William 
Carvalho

Após acertar com Viña, De La Cruz e Léo Ortiz 
— este ainda não anunciado —, o clube rubro-
-negro tem negociações avançadas com o vo-
lante luso-angolano William Carvalho, do Real 

Bétis, da Espanha, segundo o jornalista Bruno 
Andrade, do UOL, e Germán García Grova, do 
Tyc Sports.
Segundo as informações divulgadas no últi-
mo domingo, as conversas têm caminhado de 
forma positiva e há um grande otimismo para 
o desfecho positivo do acordo. Na negociação, 
o Flamengo desembolsaria um valor da trans-
ferência que gira entre 2 e 3 milhões de euros 
(entre R$ 11 e 16 milhões, na cotação atual).
William está no Betis desde 2018 e possui con-
trato até junho de 2026. Há anos, o jogador de 

31 anos, que, recentemente, esteve a mira do 
Besiktas, da Turquia, é muito bem avaliado pela 
comissão técnica de Tite.
O volante, que atua na seleção portuguesa, foi 
convocado pelo técnico Fernando Santos e es-
teve presente na última Copa do Mundo, dispu-
tada no Catar.
Podendo atuar tanto como primeiro, quanto 
como segundo volante, William Carvalho che-
garia para disputar posição com Allan, Gerson, 
Pulgar, Igor Jesus e Thiago Maia, que ainda não 
deixou oficialmente o clube rubro-negro.

P


